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開 会  

 

【 事 務 局 】  

委 員 総 数 ８ 名 に 対 し 過 半 数 を 超 え る ７ 名 の 出 席 が あ り 、 瑞 穂 市 行 政

改 革 推 進 委 員 会 設 置 条 例 第 ６ 条 第 ２ 項 の 規 定 に 基 づ き 会 議 が 成 立 し て

い る こ と を 宣 言 し た 。  

 

【 会 長 】  

 あ い さ つ  

 傍 聴 希 望 者 の 確 認 （ 傍 聴 希 望 者 な し ）  

 

 

議 題 （ １ ） 第 四 次 瑞 穂 市 行 政 改 革 大 綱 の 令 和 ４ 年 度 実 績 報 告 に つ い て  

 

【会長】  

議題（１）重点項目（１）について、事務局の説明を求めた。  
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【事務局】  

重点項目【１】財政の健全化の推進の令和４年度実績の説明を行った。  

 

【会長】  

重点項目【１】について、委員に意見を求めた。  

 

【 A 委員】  

 今 回能 登 半 島 地 震 で 上下 水 管 が 壊 滅 的 な打 撃 を 受 け て お りま す が 、 上 下 水 道 に

つ い ての 耐 震 性 は ど う なっ て い る の で し ょう か 。 ま た 、 公 営企 業 法 の 適 用 に な る

と 減 価償 却 費 は 蓄 財 さ れる と 思 い ま す が 、以 前 は 法 適 用 で はな か っ た の で あ ま り

蓄 財 はな い と す る と 、 経常 費 用 で あ る 維 持管 理 費 、 ま た 更 新費 用 は 普 通 減 価 償 却

費 か ら賄 っ て い く と い うの が 企 業 会 計 で すが 、 恐 ら く そ れ はで き て い な い と 思 い

ます。  

 そ うい う 意 味 で 、 将 来の 耐 震 や 、 災 害 時の 対 策 に つ い て はど う 考 え て い る の で

しょうか。  

 

【事務局】  

今 回 の 震 災 にお い て 、 上 下 水道 管 は 液 状 化 と 地震 に よ る 抜 け 出 しに よ り 壊 滅 的

な 状 況で し た 。 今 、 当 市の 下 水 道 事 業 は 西地 区 の 下 水 道 、 駅周 辺 の コ ミ ュ ニ テ ィ

プラント、あと呂久地区の農業集落、この 3 つがありますが、実はその管渠の方

は液状化対策がされていない状態です。  

瑞 穂 市 の 地 質か ら す る と 、 確実 に 液 状 化 は 起 きる と い う こ と で 、家 を 建 て る 時

も液状化対策、特に基礎部分において対策をしないと 1 に達しない。 1 というの

は 耐 震性 が 十 分 で き て いる と い う こ と で す。 今 回 能 登 の 方 では 、 倒 壊 し た 家 屋 は

0.6 以下がほとんどだったそうです。  

下 水 管 に お いて は 、 地 形 が 隆起 な ど を し て も 、あ る 程 度 管 が 伸 びる よ う な 構 造

のものを利用し、今後、液状化に備える管渠の対策はしていきます。  

ま た 、 マ ン ホー ル が 浮 上 し てし ま う こ と に つ いて は 、 マ ン ホ ー ルは コ ン ク リ ー

ト 造 でか な り 重 い も の です の で 、 浅 い も ので し た ら 自 重 で 耐え て い ま す が 、 中 が

空 洞 です か ら 深 く な る と空 間 部 分 が 大 き くな り 、 液 状 化 に よっ て 船 の よ う に 浮 い

て し まう 。 そ の 時 に 液 状化 で も 横 へ 張 り 出し た 部 分 で 抑 え て傘 を か ぶ せ た よ う な

構 造 のも の を 設 置 す る こと が 液 状 化 に 対 する 対 応 に な っ て きま す の で 、 あ る 程 度

の 深 さの も の は そ の 対 応を し て い き ま す 。そ こ の 箇 所 を 検 討し な が ら 経 費 と 含 め

て耐震化をやって行く計画で今進めています。  

い よ い よ 下 水道 事 業 が 始 ま りま し て 、 今 設 計 の段 階 で す が 、 管 渠は 対 策 を し て

い き ます し 、 処 理 場 に おい て は 耐 震 化 構 造で 出 来 上 が っ て いま す の で 、 ま ず 安 心

できる形で今設計も進められております。  

全国で 8 割以上は公共下水道という中で、当市は後発となります。過去の震災

で の 状況 や コ ス ト 削 減 など も 取 り 入 れ な がら 、 あ と か ら 実 施す る の で い い も の が

できるという、逆のメリットを考えながら今進めております。  

早 く 皆 さ ん に下 水 に 接 続 し てい た だ き 水 洗 化 率を 上 げ 、 下 水 道 料金 の 方 へ 還 元

し て 、施 設 の 老 朽 化 対 策に ま で 回 せ る よ うな 経 営 に 努 め る ため 、 ご 理 解 い た だ き

たいと思っております。  

 

【 A 委 員 】  

企 業 や 民 間 では 引 当 金 を 積 んで 、 引 当 金 が 経 常収 支 の 中 で 経 常 費用 に 組 み 込 ま

れ る とい う 形 で 収 支 を 健全 化 し て お り ま すが 、 災 害 時 や 非 常時 の 支 出 の 財 源 と な

る、引当金のようなものを考えたらよいかと思います。  

 

【 事 務 局 】  

上 水 道 も 基 金 と し て 持 っ て お り ま す が 、 老 朽 管 の 更 新 費 用 に 充 て る
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こ と で 基 金 が 減 り つ つ あ り ま す 。 将 来 的 に は 使 用 料 金 の 見 直 し を 検 討

す る 必 要 が あ り ま す 。 当 市 の 水 道 は 全 国 的 に は 料 金 が か な り 安 い 状 況

で す 。 他 市 町 は 料 金 を 上 げ て 経 営 の 方 に 回 し て み え ま す の で 、 当 市 も

料 金 改 正 も 視 野 に 入 れ て 経 営 を 考 え て お り ま す 。  

 

【会長】  

 そのほか何かご質問ございますか。～質問無し～  

重点項目【２】人材育成と組織強化について、事務局の説明を求めた。  

 

【事務局】  

重点項目【２】人材育成と組織強化についての説明を行った。  

 

【会長】  

重点項目【２】について、委員に意見を求めた。  

 

【 B 委員】  

 4 ペー ジ の と こ ろ に カッ コ の 数 は 育 児 休業 の 職 員 を 含 ま ない 場 合 の 職 員 数 と の

記載がありますが、カッコの記載が見当たりませんがどれにあたりますか。  

 

【事務局】  

 申し訳ございません。抜けておりますので改めて報告させていただきます。  

 

【会長】   

他の質問を求めた。  

 

【 C 委員】  

 技能労務職員数が計画も実績も減っていますがどのような理由でしょうか。  

 

【事務局】  

 技 能労 務 職 員 は 、 主 なも の は 給 食 セ ン ター の 調 理 員 や 幼 稚園 の 用 務 員 に な り ま

す 。 人数 が 減 っ て い る のは 退 職 者 不 補 充 とい う 方 針 で お り ます の で 、 給 食 セ ン タ

ー以外の技能労務職員の採用はしておりません。  

 

【 C 委員】  

給 食 セ ン タ ーの 方 か ら 、 大 変な の で 人 数 を 増 やし て ほ し い と い う話 を お 聞 き し

ておりますが、そのあたりの改善はできているのでしょうか。  

 

【事務局】  

 正 職員 は こ の 人 数 を 維持 し つ つ 、 勤 務 時間 が 少 し 短 い 会 計年 度 任 用 職 員 の 応 募

を し てお り ま す が 、 応 募者 が 少 な い と い うの が 実 態 で す 。 それ で 応 募 者 が 少 な い

の で さら に 派 遣 職 員 を お願 い し て お り ま す。 仕 事 が な か な かき つ く 体 力 仕 事 で す

が、頑張って作っていただいております。  

 

【 C 委員】  

正職員であれば応募があるのではないでしょうか。  

 

【事務局】  

正職員を募集すれば 2， 3 人の応募がありますので、その際には採用はしており

ますが大人数の雇用は難しいです。  

 

【 C 委員】  

それは予算的なことでしょうか。  
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【事務局】  

 予算的な部分もあります。  

 

【 A 委員】  

1 日 4、 5 時間の勤務の場合は、総収入が少ないので家庭をもって家族を養って

働きたいという人は応募できない。  

そ う な る と 必然 的 に 専 業 主 婦だ っ た 人 や 、 定 年退 職 し た 人 で 働 こう と い う 人 し

か 働 けな い よ う な 勤 務 体系 だ か ら 応 募 が ない 。 ま し て や 重 労働 だ と リ タ イ ヤ し た

人 た ちで は 難 し い で す し、 そ ろ そ ろ 働 こ うか な と い う 女 性 の方 も 厳 し い と 思 い ま

す。フルタイムの職場ならいいですけど、フルタイムほどの業務量が丸 1 日無い

ところが一番人を集めにくいと思います。  

 

【事務局】  

 給 食セ ン タ ー の 調 理 員さ ん は 、 実 は 時 間的 に は フ ル タ イ ムで す 。 た だ し 、 夏 休

み の 期間 中 は 休 み で あ り、 こ の た め 形 式 上は パ ー ト タ イ ム とい う 形 で 雇 用 を し て

お り ます 。 子 ど も さ ん が夏 休 み は 家 に い るた め 、 そ う い う 働き 方 を 選 ば れ る 方 も

あります。  

 

【 A 委員】  

 家計を支えるには夏休みなどがあるため、その分減収になってしまいますね。  

 

【事務局】  

 フ ルタ イ ム で 働 き た いと い う 方 ば か り では な く て 、 扶 養 の範 囲 内 で と い う 方 も

結構いらっしゃいます。  

 

【 C 委員】  

 学 校関 係 の 職 員 さ ん たち が 数 字 だ け 見 ると 全 然 増 え て い ない よ う な 状 況 で す 。

私は PTA に携わっていて、先生が足りないとか、いろいろ大変な話は聞いており

ま す 。給 食 セ ン タ ー の 方も 含 め て 、 正 規 の方 を 増 や す よ う なこ と が あ る と 非 常 に

先生たちも喜ぶとは思います。  

 

【事務局】  

 学 校の 先 生 は 県 職 員 です 、 市 で は 雇 用 がで き ま せ ん 。 先 生方 を 助 け る た め の 支

援員として市の方では会計年度任用職員を雇用しています。  

コ ピ ー や 印 刷を し た り 、 授 業の 準 備 を 手 伝 っ たり 、 少 し 支 援 の 必要 な 子 ど も を

1 対 1 で対応したり、そういうような方を、短時間ですが採用して少しでも先生

の手助けになるような形をとっております。かなりの人数、恐らく 50 人程度はい

ると思います。  

 

【 C 委員】  

 そもそも県の職員の総数自体が足りないということでしょうか。  

 

【事務局】  

 先 生の 人 数 は 足 り て いな い と い う こ と だと 思 い ま す 。 希 望者 が 少 な い と 聞 い て

おります。  

 

【事務局】  

 仕 事が き つ い 、 親 さ んか ら の ク レ ー ム など 大 変 な こ と も あり 希 望 者 が 少 な か っ

たようですが、去年あたりから少し受験される方が増えてきたと聞いています。  

 市 とし て は 、 何 が 先 生に と っ て 負 担 な のか と い う と こ ろ を考 え い く 必 要 が あ り

ます。先ほどの支援員のような補助的な人や、大変費用がかかりますが DX など事
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務 的 な 面 ま で 支 援 し て い く 、 先 生 の 働 き 方 改 革 と い う 事 も 私 ど も 考 え て お り ま

す。  

 

【 C 委員】  

 多分ご存じだと思いますが、現状先生方は朝 7 時から来て、 20 時、 21 時まで残

っ て お ら れ る の が 現 状 で す 。 働 き 方 改 革 が 先 生 た ち ま で 届 い て い な い と 思 う の

で、市として引き続きお願いできたらと思います。  

 

【事務局】  

 実 は保 育 士 も 人 員 が 不足 し て お り 会 計 年度 任 用 職 員 で 補 充し て い る の が 現 実 で

す 。 保育 士 に つ い て は 給料 を 少 し 増 額 し たこ と で 、 受 験 し てく れ る 方 は お り ま す

が、合格を出しても他市町で就職してしまい不足している状況です。  

 

【事務局】  

 今の保育士の人数についてですが、 4 ページにありますが計画では 121 人のと

ころ、現実的には 105 人しか採用できていないという実態もあります。なかなか

教育関係とか保育関係、福祉関係の職員も含めまして、採用が難しい状況です。  

 

【 C 委員】  

 ありがとうございます。  

 

【会長】  

 他の質問を求めた。  

 

【 B 委員】  

 6 ペー ジ で 不 当 要 求 行為 に 対 す る 研 修 会を さ れ た と い う こと で す が 、 実 際 に 不

当 要 求行 為 と い う の は 瑞穂 市 と し て 把 握 して い る だ け で ど れぐ ら い あ る の で し ょ

うか。  

 

【事務局】  

 実 数は 把 握 し て お り ませ ん が 、 窓 口 で のト ラ ブ ル は 何 件 かあ り ま す 。 机 を た た

いて怒鳴るといった行為は、最近はないと把握しております。  

 

【 B 委員】  

 ク レー ム に は 適 切 に 対応 し な い と ト ラ ブル が 大 き く な っ てし ま う の で 、 こ う い

う研修はぜひ続けてください。  

 

【 A 委員】  

 6 ページで、 BCP の訓練はコロナの影響で実施していないが、カスハラの研修や

個 人 情 報 の 職員 研 修 は 実 施 で きた と い う こ と に なる と 、 BCP に よ る 訓 練 と 職 員 研

修 で はコ ロ ナ の 影 響 が 違う と い う こ と で しょ う か 。 ど の よ うな 差 が あ る の か 教 え

てください。  

 

【事務局】  

 防 災関 係 を 担 当 し て いる 市 民 協 働 安 全 課が 中 心 と な っ て 行っ て お り ま す が 、 机

上ではなく、現場で行う研修ができていないという意味です。他の 2 つの研修は

座学が中心ですので開催しやすい研修です。実際に BCP の研修というのは現場で

本 部 を作 っ た り 、 手 順 を考 え た り 、 実 践 的な 研 修 が で き な かっ た と い う 意 味 で 、

ご報告をさせていただいております。  

 

 

【会長】  
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そのほか何かご質問ございますか。～質問無し～  

 

重 点 項 目 【 ３】 事 務 事 業 の 見直 し と 効 果 的 な 行政 サ ー ビ ス  に つい て 、 事 務 局

の説明を求めた。  

 

【事務局】  

重点項目【３】事務事業の見直しと効果的な行政サービスの説明を行った。  

 

【会長】  

重点項目【３】について、委員に意見を求めた。  

 

【 A 委員】  

 指 定管 理 者 制 度 自 体 は競 争 原 理 に 基 づ いて 、 民 間 活 力 や 効率 化 を 導 入 し て い く

と い うこ と だ と 思 い ま す。 実 際 こ の ４ つ の指 定 管 理 が 入 札 なの か プ ロ ポ ー ザ ル で

実 施 され た の か 分 か り ませ ん が 、 競 争 原 理が 働 い た 結 果 ふ れあ い 公 社 が 全 て 落 札

したのか、実質独占なのかを教えてください。  

 

【事務局】  

 指定管理者制度ですが、 4 つというのはここにありますコミセン 3 箇所と自転

車駐車場 1 箇所ということですが、自転車駐車場につきましては民間企業に指定

管 理 者を お 願 い し て お り、 今 年 度 契 約 期 間が 終 わ り ま す の でプ ロ ポ ー ザ ル に て 来

年度からの契約者を決めております。  

こ の よ う に 自転 車 駐 車 場 に つい て は 民 間 の 競 争原 理 が 働 い て お りま す が 、 コ ミ

ュ ニ ティ セ ン タ ー に つ きま し て は 、 災 害 時の 避 難 所 と な る こと が 想 定 さ れ ま す の

で 、 管理 や 指 導 の し や すい ふ れ あ い 公 共 公社 に 一 括 で 委 託 して お り ま す 。 地 元 で

採 用 して い る 方 が 多 い ので 、 地 元 と の コ ミュ ニ ケ ー シ ョ ン が取 り や す い と い う 面

も あ りま す の で 、 引 き 続き ふ れ あ い 公 共 公社 で お 願 い し た いと い う 思 い が あ り ま

す。  

 

【 A 委員】  

 外 郭団 体 の 独 占 は 、 管理 し や す い と い う名 目 の も と に 続 いて い ま し た 。 そ れ を

改 め るの が 指 定 管 理 者 制度 や 民 間 委 託 制 度な の で 、 そ の よ うな 理 由 を 言 わ れ る と

まだ改善が進んでいないなと思われてしまいます。  

で は ど う し たら 民 間 で も で きる よ う に な る の かと い う 視 点 で 改 善が で き た ら い

いと思います。そうしないと制度の否定論になってしまいます。  

 

【事務局】  

 こ の自 転 車 駐 車 場 と コミ ュ ニ テ ィ セ ン ター と い う の は 、 評価 員 の 方 に 入 っ て い

た だ き評 価 表 を 作 っ て おり ま す 。 公 社 は 随意 契 約 に 該 当 す る団 体 だ と い う 項 目 も

あ り 、見 直 し を 指 示 し てい た だ い て お り 、改 善 も さ せ な が ら指 定 管 理 を 行 っ て お

ります。  

た だ 駐 車 場 につ い て は 、 や はり 価 格 重 視 と い う点 で 競 争 を し た 方が い い と い う

議 会 の指 摘 も あ っ て 、 5 年 前 に 初 め て 名 古屋 の 業 者 が 指 定 管理 と な り 、 今 年 度 に

更 新 の時 期 で し た か ら プロ ポ ー ザ ル を し まし た 。 公 社 も 参 加し ま し た が 、 価 格 で

の競争に負けております。  

そ う い う 特 異的 な 施 設 に つ いて は 、 随 意 契 約 の理 由 も き ち ん と つけ て 議 会 の 方

に は 報 告 し て 承 認 い た だ い た と い う 経 緯 が ご ざ い ま す の で よ ろ し く お 願 い し ま

す。  

 

 

【 D 委員】  

 指 定管 理 を し た と き に、 今 ま で と 違 っ て少 し 使 い に く い など と い う 苦 情 は 全 く
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ないのでしょうか。  

 

【事務局】  

 毎月 1 回施設の方と担当課で打ち合わせをして、苦情があれば改善するように

指 導 をし て い ま す 。 や はり 防 災 の 拠 点 で すの で 、 施 設 の 方 はす ぐ に 来 ら れ る 市 内

の方が多いです。  

 

【会長】  

 そのほか何かご質問ございますか。～質問無し～  

 

重点項目【４】公有資産マネジメントについて事務局の説明を求めた。  

 

【事務局】  

重点項目【４】公有資産マネジメントについての説明を行った。  

 

【会長】  

重点項目【４】について、委員に意見を求めた。  

 

【 E 委員】  

9 ページですが、学校体育施設の使用料収入が 2 億 4 千 224 万円というのは、

これは正しい数字なのでしょうか。あとでご確認をお願いします。  

 

【 A 委員】  

行政財産が大きく増えているのは穂積駅の関係でしょうか。  

 

【事務局】  

 今確認させていただきます。  

 

【 A 委員】  

 増加はここ数年なく、令和 2 年でも多くて 5 千平米程度かと思います。  

 

【事務局】  

 恐 らく で す が 、 牛 牧 第１ 保 育 所 の 場 所 に公 私 連 携 型 の 保 育所 を 作 っ て お り ま す

ので、そこの敷地だと思います。  

 

【 A 委員】  

 普通財産も増えていますね。  

 

【事務局】  

 普 通財 産 で す が 、 行 政目 的 で 使 っ て い たも の を 目 的 が 終 わっ た と い う こ と で 用

途廃止をして、普通財産にして今売り出しております。  

 

【事務局】  

 先ほどの令和 4 年度の行政財産の増加については、牛牧第 1 保育所の北側の土

地を購入しており、そこが 4627.32 平米と、あと大きいもので見ますと下穂積の

公園で、 3705.65 平米です。あと細かいものですと、大月運動公園のところに 300

平米などあります。  

 

【 A 委員】  

 わかりました。ありがとうございました。  

 

【事務局】  
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 学校体育施設の使用料収入は 499 万 8 千円で、恐らく誤って費用、維持管理費

を記載しているかと思います。申し訳ございません。訂正をお願いします。  

 

【 E 委員】  

 使用料収入が 500 万円弱ですね。  

 

【会長】  

 そのほかの質問を求めた。～ 質 問 無 し ～  

 

 議題２  事業仕分けについての報告及び振り返りについて説明を求めた。  

 

【事務局】  

 議題２  事業仕分けについての報告及び振り返りについて説明を行った。  

 

【会長】  

 議題２について質問を求めた。  ～質問無し～  

 

事業仕分けの初めての実施に伴い、改善点などについて意見を求めた。  

 

【 A 委員】  

 たくさんある事業の中で、実際委員会で審議できる件数も限りがあるので 3 事

業 に 絞り 込 ん だ の は よ いが 、 ほ か の 不 採 算の 事 業 や 必 要 性 が低 下 し た 事 業 に つ い

ては、行政が主体的に見直しを行っていただきたいと思います。  

 

【 E 委員】  

 今回この 3 事業については担当課からではなく財務情報課で選ばれた事業だっ

た と 記憶 し て お り ま す 。ま だ 始 め た ば か りで す か ら 今 後 各 担当 課 に こ の 事 業 仕 分

け の 意義 を 説 明 い た だ いて 、 担 当 課 の 方 から 行 革 の 意 見 を 聞い て み た い と 手 を 挙

げていただけるような方向になるとよいかと思います。  

 

【事務局】  

 この事業仕分けは継続して 3 事業実施していきたいですし、予算編成でもスク

ラ ッ プ＆ ビ ル ド と い う 方針 を 出 し て お り ます の で 、 事 業 仕 分け 以 外 に も 自 主 的 に

改 善 をお 願 い し て い き たい と 思 っ て お り ます 。 と 言 い つ つ もな か な か 担 当 課 と し

て は でき な い 実 情 が あ りま す の で 、 事 業 仕分 け で ぜ ひ 募 集 をし て い き た い と 思 っ

ております。  

 

【会長】  

 他の意見を求めた。  ～意見なし～  

 

あ り が と う ご ざ い ま す 。 で は 本 日 予 定 し て い た 議 題 に つ い て は 以 上 に な り ま

す 。 我々 の 任 期 は 明 日 まで と な り ま す の で、 こ の メ ン バ ー での 会 議 は 最 後 に な り

ま す 。特 に 事 業 仕 分 け につ い て は 全 く 新 しい こ と を 皆 様 の お力 で ま ず 始 め る こ と

が で きた と い う こ と が 、こ の 任 期 で の 大 きな 成 果 だ と 思 い ます 。 そ れ を さ ら に 次

の 行 革の 方 で も 引 き 続 いて 大 き く 育 て て いた だ け れ ば よ い と思 い ま す 。 本 当 に ご

協力ありがとうございました。  

 

【事務局】  

 皆 様に お か れ ま し て は長 い 期 間 、 特 に 事業 仕 分 け に お い ては 初 め て と い う こ と

で、評価項目に点数をつけるという作業から始まって、この 3 事業を仕分けして

いただいたわけです。  

実 は 昨 日 総 務 委 員 会 で 1 事 業 説 明 し ま し た が 、 い ろ い ろ な ご 意 見 が あ り ま し
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た。今度文教厚生委員会でも議員の方へ残り 2 事業、高齢者の褒賞金や霊柩車の

説明をします。  

市 が 実 施 す ると 税 金 を 使 う ため や は り 安 く で き、 こ の た め 廃 止 等に つ い て は す

で に いろ い ろ な ご 意 見 をい た だ い て お り ます 。 そ う い う と きに 市 の 職 員 が そ う い

っ た 意見 に 苦 労 し て 立 ち向 か っ て い く こ とが な か な か で き ない の が 事 実 で あ り ま

す。  

例 え ば 、 総 合セ ン タ ー に お 風呂 が あ り 、 コ ロ ナ禍 で 一 旦 休 止 し たこ と に よ り 次

に稼働するときに修繕費が 5 千万程度かかるという見積が出てきました。 1 日 20

名 程 度の 人 し か 利 用 が あり ま せ ん で し た ので 、 こ れ に つ い ては 費 用 対 効 果 を 検 討

し削減しました。  

こ の 行 革 委 員会 で 様 々 な 意 見を 出 し て い た だ いた こ と を 、 課 長 から 議 員 の 方 へ

全 部 ご説 明 し ま し た 。 本当 に 税 金 を 使 っ てや る 事 業 な の か とい う ご 意 見 も あ り ま

し た とい う 委 員 会 で の 協議 の 内 容 を 後 ろ 盾と で き た こ と 、 市の 職 員 だ け で は な く

皆 さ んに 評 価 し て い た だい た と い う こ と によ り 削 減 を 進 め るこ と が で き た と 思 っ

ております。  

や は り 議 員 の方 も い ろ ん な 立場 の 方 が み え ま すの で 、 反 対 意 見 もあ り ま す 。 し

か し 初め て 実 施 し た 、 この 行 革 委 員 会 で の事 業 仕 分 け に は 本当 に 助 け て い た だ い

た と 思っ て お り ま す 。 こう い う 形 の 中 で 進め て い く と 、 職 員が 本 当 に 思 っ て い る

ことをまずはこちらにご審議いただいていこうとなってくると思います。  

 

第 1 回、初めての試みでしたが長い時間ご協議いただき、またお送りした資料

も 目 を通 し て 検 討 し て いた だ い て 、 活 発 な意 見 を い た だ い たこ と が 市 の 方 針 と し

て 出 すバ ッ ク ボ ー ン に なっ て お り ま す 。 この 会 に ご 参 加 い ただ き ま し て 本 当 に あ

り が とう ご ざ い ま し た 。本 日 で 最 後 に な りま す が 、 長 期 に わた る ご 検 討 に 対 し て

お 礼 を申 し 上 げ ま し て 私か ら の 挨 拶 と さ せて い た だ き ま す 。本 当 に あ り が と う ご

ざいました。  

 

【事務局】  

 で は皆 様 長 時 間 に わ たり ま し て ご 審 議 いた だ き ま し て 本 当に お 疲 れ 様 で し た 。

それでは本日の会議はこれで終了したいと思います。ありがとうございました。  

 

 

閉会  

 

事 務 局  

(担 当 課 )  

瑞 穂 市  総 務 部  財 務 情 報 課  

  T E L： 0 5 8 - 3 2 7 - 4 1 3 1  

  F A X： 0 5 8 - 3 2 7 - 4 1 0 3  

  e - m a i l： z a i m u @ c i t y . m i z u h o . l g . j p  

 

mailto:zaimu@city.mizuho.lg.jp

